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LÍNEA 3 DEL 
RUTA, LA MÁS 
PELIGROSA
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Sector automotriz 
en Puebla: VW crece, 
Audi cae en ventas 
reportó el Inegi
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Granizo e intensa lluvia 
causa bloqueos en 
vialidades de Puebla
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Próximo titular de seguridad recibirá a 8 
mil policías estatales y administrativos

RECTORA LILIA CEDILLO TOMA PROTESTA A LA DIRECTORA 
DE CONTADURÍA PARA EL PERIODO 2024-2028
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  Luego de tomar protesta a la doctora María Antonieta Monserrat Vera Muñoz para 
que asuma un segundo periodo de gestión como directora de la Facultad de Contadu-
ría, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez refirió que los logros de esta unidad académica son 
numerosos gracias al compromiso profesional que mantienen, al trabajo colaborativo y al 
ambiente armónico que viven.
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Morena “hipócrita” 
por buscar cárcel para 
manifestantes: Roxana 
Luna, que insiste con la
alcaldía de San Pedro 

  Roxana Luna Porquillo cri-
ticó que el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (More-
na) se presuma como izquier-
da, cuando está violentado la 
protesta social con la iniciativa 
que busca castigar con hasta 
4 años de prisión el cierre de 
vialidades.

  A pesar de que el servicio la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) tiene guardias de segu-
ridad y cámaras de vigilancia, entre 2022 a 2024, suman 132 denuncias de usuarios, por ser víctimas 
de robo agravado, abuso sexual y discriminación; la línea 3 tiene mayor reincidencia, y es clasificada 
como la más insegura, según datos de la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE). PAG. 7

Panistas “apuntaron” 
a Eduardo Rivera para 
líder nacional del PAN
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¿Cómo el cerebro les da un 
significado a las palabras?

 El secreto está en un 
complejo mapa neuronal
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El PRI aprueba a mano alzada 
reforma para que Alejandro 

Moreno pueda reelegirse 
hasta 2032

Cae extorsionador de 
empresario de Izúcar; 
recibió más de 2 mdp 
en mercancía
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Enrique Arturo N. habría sacado una 
pistola con la que amenazó y obligó 
al afectado a entregar mercancía. A 
pesar de cubrir en junio de 2023 un 
monto mayor a los 2 mdp.
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A mano alzada, los priistas aprobaron su “muerte”.
Con el grito «¡Alito!, ¡Alito!, ¡Alito!», por unanimidad y a mano alzada, más de 3 mil 
delegados priistas aprobaron la reforma a los estatutos del partido para permitir 
que las dirigencias nacional y estatales puedan reelegirse hasta por dos periodos. 
Así, el presidente Alejandro Moreno Cárdenas podrá permanecer en el cargo hasta 
2032.
Con una estructura menor, poco más de 3 mil priistas de cientos de miles que es-
tán registrados como militantes, dejaron a un lado el principio de la no reelección y 
avalaron que la peor dirigencia nacional en su historia se mantenga en el poder, no 
para ganar posiciones sino para manejar el presupuesto millonario que aún tiene 
oficial y en bienes.
Reelegir a Alito Moreno no es para ganar sino, con el tiempo, para perder el registro 
y desaparecer.
Mientras tanto, en un intento por “fortalecerse”, el PRI plantea desechar de sus 
venas al neoliberalismo de su nueva declaración de principios.
“Siendo autocríticos con el pasado, expulsemos del ideario al neoliberalismo, así 
como a las políticas de ese modelo, generadoras de pobreza, violencia y desigual-
dad social. Políticas que nos distanciaron de grandes grupos de la población”, leyó 
el coordinador de diputados, Rubén Moreira, al resumir los cambios a su Declara-
ción de Principios.
En Asamblea Nacional, el PRI aprobó reformas a sus estatutos que permitirán a 
Alejandro Moreno su reelección como presidente y un mayor control, con la reduc-
ción del Consejo Nacional. Ante esta situación y el desplome electoral del partido, 
priistas críticos de “Alito” alertan sobre los riesgos de que, si continúan las tenden-
cias, desaparezca el tricolor y se debilite aún más la oposición a Morena.

El diputado federal Ignacio Mier, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 
afirmó que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ha estado muy involucrada en 
el análisis de la reforma al Poder Judicial de la Federación y el desarrollo de los diá-
logos nacionales que han servido para echar por tierra los mitos que se generaron 
en torno a esta propuesta del presidente López Obrador.
Nacho Mier celebró que los foros que se han realizado a nivel nacional han confron-
tado la realidad de la justicia en nuestro país, y esta situación ha hecho que, tanto 
ministros, jueces, trabajadores del PJF, legisladores y especialistas, coincidan en 
la necesidad de reformar al Poder Judicial como el pueblo de México lo expresó en 
las urnas el pasado 2 de junio.
Esa coincidencia, enfatizó, desmiente el mito de que los propios integrantes del Po-
der Judicial se oponían a la reforma. En segundo lugar, se derrumbó el mito de que 
habría una parálisis, pero con el modelo que está planteando habría una transición 
que permitiera que el Poder Judicial siga operando y desempeñando sus funciones.
Mier anunció que “vamos a continuar con los diálogos porque también hay que re-
visar a los poderes judiciales en los estados; la doctora Claudia Sheinbaum aceptó 
que Puebla fuera sede para tocar uno de los temas más importantes”, el próximo 
23 de julio.

A pesar de que el servicio la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) tiene 
guardias de seguridad y cámaras de vigilancia, entre 2022 a 2024, suman 132 
denuncias de usuarios, por ser víctimas de robo agravado, abuso sexual y discrimi-
nación; la línea 3 tiene mayor reincidencia, y es clasificada como la más insegura, 
según datos de la Fiscalía de Puebla.
De acuerdo a una solicitud de información con número de folio 2104215234000398, 
la Fiscalía señaló que la línea 3 del RUTA, es donde existe el mayor número de de-
nuncias, ya que concentra el 67.42 por ciento por robo agravado y abuso sexual. La 
línea 1 del RUTA que pasa por el corredor Chachapa-Tlaxcalancingo y se inauguró 
en enero de 2013, tiene un registro total de 11 denuncias, de estas, 6 son de 2023, 
y 5 de 2024.
En la Línea 2 que circula por la 11 Sur, iniciando en Troncal Margaritas hasta Dia-
gonal, tiene un total de 32 denuncias. Entre clasificación se describe que 31 de-
nuncias se realizaron por robo agravado, y sólo una fue por discriminación a los 
usuarios del RUTA.

Tres meses después de que se iniciaron las audiencias de juicios orales por el 
delito de violencia familiar contra Javier López Zavala, el agresor y presunto femi-
nicida de Cecilia Monzón, la hermana de la víctima anunció que esta etapa jurídica, 
aunque ya concluyó, el político al tramitar un amparo evitó que fuera sentenciado.
A través de sus redes sociales, Helena Monzón, quien además de ser hermana 
de Cecilia, también lleva a cabo su defensa, anunció que la etapa en la que se 
entregan todas las pruebas tanto por ella, así como por los abogados de Zavala, 
ya concluyó este fin de semana, esto luego de tres meses en los que se dieron por 
iniciadas las audiencias de juicios orales.
Pese a que las mismas concluyeron, Helena mencionó que no se le pudo dictar 
sentencia por violencia familiar a Javier López Zavala debido a que él a través de 
sus abogados tramitó un amparo para evitar que fuera condenado. Falta el juicio 
por feminicidio.
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SHEINBAUM Y AMLO 
INAUGURAN EN SONORA 
DISTRITO DE RIEGO OPERADO 
POR UNA COMUNIDAD 
INDÍGENA

Se inauguró con la presencia de Shein-
baum y AMLO el distrito de riego 018 del 
pueblo Yaqui, que habita entre los muni-
cipios de Cajeme, Bácum y Guaymas en 
Sonora.

JOHN CENA ANUNCIA SU 
RETIRO OFICIAL DE LOS 
CUADRILÁTEROS

John Cena se embarcará en una gira 
con motivo de esta despedida con de-
cenas de fechas entre enero y diciem-
bre de 2025, con su último combate a 
finales de año.

MUERE EL ACTOR MIKE 
HESLIN A LOS 30 AÑOS; 
“LOS MÉDICOS NO 
TIENEN EXPLICACIÓN”, 
DICE SU ESPOSO

El actor Mike Heslin, de tan solo 
30 años, murió derivado de un 
“evento cardiaco inesperado”

LA IZQUIERDA Y MACRON 
DAN LA SORPRESA EN 
FRANCIA Y RELEGAN A 
LA ULTRADERECHA AL 
TERCER LUGAR

El imprevisto mapa político que 
deja la segunda vuelta anticipa una 
Asamblea Nacional enormemente 
dividida y sin mayorías claras, por 
lo que la gobernabilidad de Francia 
entra en una fase muy incierta.
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UPAEP SE SUMA AL CONVENIO DE INTELLIGENTIA PUEBLA PARA 
IMPULSAR EL DESARROLLO TECNOLÓGICO Y LA INNOVACIÓN

Rectora Lilia Cedillo toma protesta 
a la directora de Fac. de Contaduría 
para el periodo 2024-2028

LA DOCTORA MARÍA 
ANTONIETA MONSERRAT 
VERA MUÑOZ RINDIÓ 
SU SEGUNDO INFORME 
DE LABORES Y 
POSTERIORMENTE 
ASUMIÓ NUEVAMENTE 
EL CARGO PARA UNA 
SEGUNDA GESTIÓN

- ESTE CONVENIO, 
MARCA UN HITO EN 
LA COLABORACIÓN 
INTERINSTITUCIONAL 
DE LAS INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS, EL SECTOR 
EMPRESARIAL Y EL 
GOBIERNO EN LA REGIÓN.

Luego de tomar protesta a la doctora 
María Antonieta Monserrat Vera Muñoz 
para que asuma un segundo periodo de 
gestión como directora de la Facultad de 

Contaduría, la Rectora Lilia Cedillo Ra-
mírez refirió que los logros de esta uni-
dad académica son numerosos gracias al 
compromiso profesional que mantienen, 

presenta una atención a 4918 alumnos. 
Reportó la actualización de planes y pro-
gramas de estudio para tres licenciaturas 
presenciales.

En materia de capacitación, seña-
ló que se ampliaron los convenios de 
colaboración con instituciones como la 
Universidad Complutense de Madrid 
o la Asociación de Bancos de México, 
que impartieron cursos y diplomados de 
actualización para el personal docente. 
Destacó que 87 por ciento de su planta 
académica cuenta con un posgrado, sie-
te son miembros del Sistema Nacional 
de Investigadores, y en conjunto integran 
nueve cuerpos académicos.

Entre los logros obtenidos, la directora 
destacó el incremento en la matrícula de 
dos de sus posgrados y planteó como ob-
jetivo a futuro el incremento de la oferta 
educativa a nivel maestría en la modali-
dad virtual, así como la realización de cla-
ses magistrales en temas que fortalezcan 
la formación de estudiantes del sistema 
semiescolarizado. °REDACCIÓN

al trabajo colaborativo y al ambiente ar-
mónico que viven.

En una misma ceremonia, en la que 
se celebró el segundo informe de labores 
y posteriormente rindió protesta la doc-
tora Vera Muñoz, para el periodo 2024-
2028, como directora de la Facultad de 
Contaduría, la Rectora Lilia Cedillo Ra-
mírez reconoció su liderazgo y capacidad 
para mediar y atender las necesidades 
de los diferentes sectores que integran a 
esta comunidad.

“Al frente de la Rectoría me doy cuen-
ta del valor que tiene el trabajo de los 
contadores, porque brindan certeza y 
seguridad de que se cumple adecuada-
mente con los aspectos financieros, esas 
cualidades de responsabilidad, ética y 
cuidado son propias de esta profesión, y 
eso es lo que transmiten a los jóvenes”.

Respecto a las acciones realizadas, 
la doctora Monserrat Vera Muñoz infor-
mó esta unidad académica oferta siete 
programas educativos, cuatro a nivel li-
cenciatura y tres de posgrado, lo que re-

Con el objetivo de detonar proyectos de 
investigación interinstitucionales que de-
tonen procesos de desarrollo en la región, 
UPAEP junto con miembros del sector 
educativo, empresarial y de gobierno se 
sumaron a la iniciativa Intelligentia, a tra-
vés de la firma de un convenio.

Emilio José Baños Ardavín, rector 
UPAEP, destacó la importancia de esta 
alianza: “Es una ocasión que nos provoca 
muchísimo entusiasmo y muchísima ilu-
sión. Este tipo de iniciativas se antojaban 
posibles, pero no se habían concretado 
por diversas razones. Hoy celebramos 
que este convenio formaliza y da a cono-
cer el trabajo colaborativo entre institucio-
nes, la industria y el gobierno, lo que nos 
permite soñar en grande con la construc-
ción de un futuro común”.

Lilia Cedillo Ramírez, rectora de la Be-
nemérita Universidad Autónoma de Pue-

bla (BUAP), en representación del sector 
educativo, expresó: “Es un día muy espe-
cial para las instituciones de educación 
superior de este estado. Nos hermana 
la vocación de formar recursos humanos 
y vincularnos con la sociedad. Este pro-
yecto nos permite a los investigadores 
ver que nuestro trabajo tiene un camino 
claro y respaldado, lo que nos hace sentir 
confiados en que estamos dando pasos 
seguros”.

Víctor Manuel Rosales Muñoz, rector 
de la Universidad Tecnológica de Puebla, 
resaltó la importancia de esta colabora-
ción: “Este convenio es una muestra del 
compromiso de nuestras instituciones 
con el desarrollo tecnológico y la innova-
ción, buscando siempre el beneficio de 
nuestra comunidad”.

Georgina Fierro Sosa, rectora de la 
Universidad Politécnica Metropolitana 

de Puebla y representante del goberna-
dor constitucional del estado de Puebla, 
afirmó: “La educación es la transmisión 
y transformación de la población. Esta 
unión de esfuerzos en Intelligentia Pue-
bla es clave para alcanzar metas que ya 
debimos haber puesto en marcha hace 
tiempo. Seguiremos trabajando en equi-
po con este compromiso social”.

María Hortensia Irma Lozano e Islas, 
rectora de la Universidad del Valle de Pue-
bla, también subrayó la importancia de la 
colaboración interinstitucional: “Este tipo de 
convenios demuestran que trabajando jun-
tos podemos lograr grandes cosas para el 
desarrollo de nuestra región”.

Héctor Sánchez Morales, presiden-
te del Consejo Coordinador Empresa-
rial, enfatizó la necesidad de vincular la 
investigación con las necesidades del 
sector productivo: “Este convenio busca 

crear una red eficiente que vincule a los 
investigadores con los problemas de la 
industria. Tenemos un potencial inmenso 
y es fundamental que trabajemos juntos 
para aprovecharlo”.

Rubén Furlong Martínez, presidente 
de Coparmex Puebla, recordó el inicio 
de esta colaboración: “Hace dos años 
iniciamos este proyecto con la pregunta 
de por qué Puebla no es el epicentro de 
la innovación tecnológica. Hoy, gracias 
al esfuerzo conjunto, estamos viendo los 
frutos de este trabajo y seguiremos avan-
zando con nuestro tercer simposio de in-
novación”.

En representación del sector guberna-
mental, el maestro Luis Ángel Carrasco, 
representante del gobernador electo, ex-
presó su respaldo: Seguiremos sumando 
esfuerzos y trabajando en equipo para 
que esta investigación y resolución de 
problemas se lleven a cabo. Este es un 
compromiso social que no podemos dejar 
de lado.

La firma del convenio de colaboración 
dejó en claro que este acuerdo es un paso 
decisivo hacia el desarrollo tecnológico y 
la innovación en Puebla, beneficiando a 
toda la comunidad y buscando un futuro 
más próspero para la región. °REDACCIÓN
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ESTA SEMANA ESTARÁ 
A 10.41 PESOS EL LITRO 
DE GAS LP EN PUEBLA
Puebla, Pue. Del 7 al 13 de julio el 
precio de gas LP de 20 kilos se ven-
derá a 385.40 pesos, a 19.27 pesos 
por kilo y a 10.41 pesos litro, en la 
zona de Puebla Capital y la zona co-
nurbada, informó la Comisión Regu-
ladora de Energía (CRE).

Nuevamente se reporta a los mu-
nicipios de Acatlán de Osorio, Xaya-
catlán e Ixcaquixtla con el precio más 
alto, pues se ofertará en 392.60 pe-
sos el tanque y 10.60 pesos por litro.

En lo que respecta a Izúcar de Ma-
tamoros, Chiautla y Chietla, un tan-
que de gas LP de 20 kilogramos se 
valúa en 372.60 pesos, es decir cues-
ta 18.63 pesos por kilo; mientras que 
por litro se venderá en 10.06 pesos.

En Chignahuapan, Huauchinan-
go, Xicotepec y Zacatlán se ajustó a 
18.88 pesos por kilogramo (377.60 
pesos por tanque de 20 kilos) y 10.20 
pesos por litro.

Para la región de Libres, Oriental, 
Teziutlán y Cuetzalan se mantiene 
en 19.18 pesos, con lo que el cilindro 
de 20 kilogramos alcanzará un precio 
máximo de 383.60 pesos; en tanto 
que por litro en 10.36 pesos.

En municipios como Tehuacán, 
Tecamachalco, Esperanza, Palmar 
de Bravo, Eloxochitlán, San Salvador 
El Seco, Xochitlán de Vicente Suárez, 
Jonotla, Zapotitlán de Méndez y Te-
panco en 19.25 pesos (385 pesos por 
tanque de 20 kilogramos) y 10.40 pe-
sos por litro. °ALMA MÉNDEZ

ARZOBISPO DE PUEBLA 
PIDE POR LA UNIDAD Y 
QUE LAS PERSONAS SE 
ACERQUEN A DIOS
Puebla, Pue- El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa,  pidió por la 
comunidad en general en estos mo-
mentos en donde personas se alejan 
de Dios para seguir el individualismo, 
que únicamente dejan desolación en 
el ser humano, por buscar únicamen-
te los satisfactores individuales en lu-
gar del bien común.

Durante la homilía pidió por el des-
canso eterno de Carlos Navarro Co-
rro, quien fue presidente del partido 
Pacto Social de Integración (PSI).

Navarro Corro falleció debido a un 
paro cardíaco y murió en un hospital 
de la Ciudad de México, también hizo 
una oración por el periodista Enrique 
Hernández Avilez, quien está desa-
parecido desde junio.

Asimismo, recordó a los fieles que 
esta semana se celebrará a San Beni-
to Abad, en específico el jueves 11 de 
julio, donde sugirió  estar atentos a las 
actividades religiosas que se anuncia-
rán en próximos días. °ALMA MÉNDEZ

Sector automotriz en 
Puebla: VW crece, Audi cae 
en ventas reportó el Inegi
Puebla, Pue- Durante el mes de junio las 
dos marcas de autos que se producen en 
Puebla, reportaron avances,  Volkswagen 
registró un crecimiento en sus ventas del 
20.1 por ciento, con 10 mil 672 unidades, 
de acuerdo con el Inegi.

En tanto que, la marca Audi va a la baja de-

bido a que a la mitad del año se reportan  ven-
tas de 5 mil 481 vehículos, cifra 13.4 por ciento 
menor al mismo periodo del año anterior.

Dentro del reporte que presenta el Inegi, 
fueron comercializados 122 mil 929 vehícu-
los ligeros en territorio nacional, lo que re-
presentó un repunte del 8.3 por ciento res-

pecto al mismo mes del año pasado.
Mientras que, durante el primer se-

mestre del año se vendieron un total de 
708 mil 650 unidades frente a las 633 mil 
87 del mismo lapso del año previo, es de-
cir, hubo un crecimiento del 11.9 por cien-
to en ventas. °ALMA MÉNDEZ

EL PIB DE PUEBLA CRECE UN 4.08% EN 2022 
IMPULSANDO COMERCIO Y MANUFACTURAS

Puebla, Pue- El Producto Interno Bruto 
de Puebla creció en 4.08 por ciento en 
el 2022 para ubicarse en 827 mil 328 
millones de pesos, de acuerdo con ci-
fras revisadas del Inegi.

De ese monto hasta 468 mil 919 mi-
llones se vincularon a las actividades 
terciarias (comercio, servicios y turis-

mo), 225 mil millones de pesos con in-
dustrias manufactureras.

En manufacturas destacan con 114 
mil 917 millones de pesos la fabrica-
ción de equipo de transporte; maquina-
ria y equipo; equipo de computación, 
comunicación, medición y de otros 
equipos, componentes y accesorios 

electrónicos; accesorios, aparatos 
eléctricos y equipo de generación de 
energía eléctrica

La construcción representó 43 mil 
66 millones de pesos, mientras que el 
sector primario (agricultura, ganadería, 
pesca y alimentación) 29 mil 624 millo-
nes de pesos. °ALMA MÉNDEZ
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Próximo titular de seguridad 
recibirá a 8 mil policías 
estatales y administrativos

En seis meses, 2 mil 980 incidentes viales y 21 muertos en la capital

GRANIZO E INTENSA 
LLUVIA CAUSA BLOQUEOS 
EN VIALIDADES DE PUEBLA
Puebla, Pue- Este domingo, las llu-
vias estuvieron acompañadas de gra-
nizo en el Valle de Atlixco, Mixteca y 
Angelópolis, causando bloqueos de 
vialidades en la ciudad de Puebla.

De acuerdo con el informe de Pro-
tección Civil Municipal, la ciudad de 
Puebla se vio afectada, en colonias 
del sur y norte, donde los bulevares 
donde hubo bloqueos con granizo.

Hubo bloques de hielo que veci-
nos de la colonia Francisco I. Made-
ro, en la ciudad de Puebla, intentaron 
retirarlo de la calle, utilizando palas.

Además, hubo árboles derribados 
en la colonia La Libertad, donde perso-
nal de Protección Civil Municipal tuvo 
que intervenir. Por la lluvia hubo vien-
tos de 20 a 30 km/h con componente 
sur y rachas de hasta 45 km/h en la 
mayor parte del estado. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. En total son 8 mil policías 
y administrativos, los que se dejan en la 
Secretaría de Seguridad Pública del Es-
tado de Puebla (SSP), para disposición 
del próximo titular que designe el gober-
nador electo, Alejandro Armenta Mier.

Según el actual encargado de esta 
dependencia, Daniel Iván Cruz Luna, 
siguen atendiendo el procedimiento de 
transición, por indicaciones del gober-
nador, Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina.

Aseguró que, desde la dependencia 
que tiene a su disposición, buscan ter-

minar con los pendientes en estos los 
últimos meses que restan y con ello ga-
rantizar eficiencia.

“Nosotros estamos en estricto ape-
go al programa que ya tienen nuestro 
gobernador del estado, ya se están ha-
ciendo la estructura para llevar a cabo 
todo el proceso administrativo, y sobre 
todo la logística para llevar una transi-
ción tersa de acuerdo a los lineamien-
tos que tiene el gobernador Sergio, con 
el gobernador electo, Alejandro Armen-
ta", declaró.

Cabe mencionar que, el equipo de 

transición del gobernador electo, Alejan-
dro Armenta, se conforma por la comisión 
de Gobernabilidad y Seguridad Pública, 
coordina Samuel Aguilar Pala; Economía, 
Trabajo, Desarrollo Rural y Turismo, Víc-
tor Gabriel; Salud; Educación y Bienes-
tar, Marisol Amieva; Transporte e Infraes-
tructura, Rebeca Bañuelos y Oficina del 
Ejecutivo, José Luis Parra.

Recordemos que la toma de protesta 
se realizará el próximo 14 de diciembre 
de 2024, donde Alejandro Armenta man-
tendrá el cargo de gobernador hasta el 14 
de diciembre de 2030. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. De enero a junio del 2024 
en el municipio de Puebla se han regis-
trado 2 mil 980 incidentes viales, el 8.15 
por ciento corresponde a casos donde el 
transporte público está involucrado y 10 
por ciento a motociclistas, según datos 
del área de Tránsito del Ayuntamiento de 
Puebla, donde se menciona que suman 
21 muertes por hechos viales.

De acuerdo informe presentado por 
esta área municipios, en total son 243 
hechos donde el transporte público está 

involucrado, de esta cifra en 3 hubo atro-
pellamientos a peatones y uno contra ob-
jeto fijo.

  EN EL MES DE ENERO SE REGISTRARON 495 
HECHOS DE TRÁNSITO
  EN FEBRERO LA CIFRA AUMENTÓ A 554
  MARZO FUERON 488
  ABRIL SUMARON 489
  MAYO ALCANZÓ UN TOTAL DE 478
  JUNIO 455

De acuerdo al reporte de María del 
Rayo Ramírez Polo, directora de Con-
trol de Tránsito Municipal de Puebla, los 
motociclistas, cada vez tienen mayor 
presencia, por ello continúan realizando 
operativos de manera permanente, don-
de se decomisan entre 15 a 20 unidades 
que van al resguardo vehicular por falta 
de documentos.

“Estamos hablando alrededor entre el 
diez y quince por ciento, esto tienen que 
ver con el incremento del parque vehicu-
lar, es decir a mayo número de vehículos 
de motocicletas, eso incrementa su esta-
dística en hechos de tránsito”

Dijo que en los últimos 10 años en el 
estado de Puebla, según datos del Insti-
tuto Nacional de Estadística, Geografía e 
Informática (Inegi), las motocicletas han 
tenido un crecimiento en su uso, el cual 
asciende al 130 por ciento. 

“El incremento de este tipo de vehícu-
los ha sido en este tipo de vehículos, ha 
sido en una manera importante, más del 
130 por ciento en sólo 10 años, y bueno 
decirles las reglas de conducción y desde 
luego la experiencia para poder conducir 
este tipo de vehículos”, acotó. °SILVINO CUATE

CON LLUVIAS DE CHRIS 
Y BERYL AMINORÓ LA 
SEQUÍA QUE VIVÍA PUEBLA
Puebla, Pue. Dos semanas después 
de que la Comisión Nacional de Agua 
(Conagua) reportó sequía en los 217 
municipios de Puebla, en su nuevo 
informe se menciona que hay un 14.6 
por ciento del territorio donde no hay 
sequía, esto debido a las primeras llu-
vias de días recientes.

Cabe mencionar que en últimas 
semanas, la tormenta tropical Chris 
tuvo presencia en Puebla, al igual que 
los remanentes del huracán Beryl, lo 
que generó lluvias en toda la entidad.

Actualmente, la Comisión Na-
cional de Agua (Conagua) reportó 
95 municipios catalogados como 
normalmente secos (D0), entre los 
ayuntamientos que se contemplan 
son: Coatzingo, Cuautempan, Cuau-
tinchán, Cuautlancingo, Cuayuca de 
Andrade, Chapulco, Chiautzingo, 
Chigmecatitlán y Chila de la Sal.

Mientras que 100 municipios tie-
nen la clasificación (D1), lo que sig-
nifica que hay sequía moderada en 
Molcaxac, Nicolás Bravo, San Anto-
nio Cañada, San Diego la Mesa To-
chimiltzingo, San Martín Totoltepec, 
Santa Catarina Tlaltempan, Santiago 
Miahuatlán, Huehuetlán el Grande, 
Teopantlán, Tepeojuma, Tilapa, Tla-
cotepec de Benito Juárez y Tlapanalá.

Por último, son 9 municipios con la 
clasificación (D2) sequía severa en:

  AXUTLA
  CUAYUCA DE ANDRADE
  CHINANTLA
  SAN PABLO ANICANO
  SANTA INÉS AHUATEMPAN
  TEHUITZINGO
  ZINACATEPEC

      °SILVINO CUATE
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LA LÍNEA 3 DEL RUTA ES 
LAS MÁS PELIGROSA; 
HAY DENUNCIAS POR 
ROBO, ABUSO SEXUAL Y 
DISCRIMINACIÓN
Puebla, Pue. A pesar de que el ser-
vicio la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) tiene guardias 
de seguridad y cámaras de vigi-
lancia, entre 2022 a 2024, suman 
132 denuncias de usuarios, por ser 
víctimas de robo agravado, abuso 
sexual y discriminación; la línea 3 
tiene mayor reincidencia, y es clasi-
ficada como la más insegura, según 
datos de la Fiscalía General del Es-
tado de Puebla (FGE).

De acuerdo a una solicitud de 
información con número de folio 
2104215234000398, la Fiscalía 
General del Estado, señaló que la 
línea 3 del RUTA, es donde existe 
el mayor número de denuncias, ya 
que concentra el 67.42 por ciento 
por robo agravado y abuso sexual.

DELITOS Y DENUNCIAS EN RUTA
La línea 1 del RUTA que pasa por 
el corredor Chachapa-Tlaxcalancin-
go y se inauguró en enero del 2013, 
tiene un registro total de 11 denun-
cias, de estas, 6 son de 2023, y 5 
del 2024.

Es decir, 7 usuarios del RUTA 
denunciaron robo agravado, un 
robo simple, 2 por abuso sexual y 
una por discriminación.

En tanto que, la Línea 2 que 
circula por la 11 Sur, iniciando en 
Troncal Margaritas hasta Diago-
nal, tiene un total de 32 denuncias, 
una correspondiente al 2022, 14 de 
2023 y 17 de 2024.

Entre clasificación se describe 
que 31 denuncias se realizaron por 
robo agravado, y sólo una fue por 
discriminación a los usuarios del 
RUTA. Por último, la Línea 3 que 
pasa por el Bulevar 5 de Mayo, ini-
ciando en la terminal Valsequillo a la 
Central de Autobuses (CAPU) tiene 
el número más alto de delitos, pues 
se han registrado 89 denuncias.

Del total de casos denunciados, 
3 fueron en 2022, 47 en 2023 y 39 
se realizaron en 2024. Además, 83 
casos fueron por robo agravado, 
4 por abuso sexual y dos por robo 
simple.

Cabe mencionar que, según el 
gobernador de Puebla, Sergio Cés-
pedes Peregrina, había informado 
en conferencia de prensa que la Lí-
nea 4 del Sistema Metropolitano de 
la Red Urbana de Transporte Articu-
lado (RUTA) estará lista para operar 
en septiembre. °SILVINO CUATE

Panistas "apuntaron" a Eduardo Rivera para líder nacional del PAN

Puebla, Pue. Eduardo Rivera Pérez abrió la 
posibilidad de competir en el proceso interno 
para la renovación de la presidencia del Par-
tido Acción Nacional (PAN) en el país.

Rivera Pérez recordó que forma par-
te de la Comisión Nacional que llevará a 
cabo la interna del partido, donde tiene 
la encomienda de hacer un trabajo de re-
flexión que va desde evaluar la elección 
que se perdió el 2 de junio, hasta los ayun-
tamientos y estados que se tienen bajo 
su responsabilidad, los principios, unidad 
para hacer un partido moderno, por ahora 
hay que esperar y ser prudentes.

Bajo este contexto, Eduardo Rivera 
destacó el trabajo que Adán Domínguez 
ha realizado al frente del Ayuntamiento 
de Puebla, del cual este fin de semana le 
habló a la militancia.

Aun cuando el panista aspirante al go-
bierno del estado en la elección pasada 
del 2 de junio, aclaró que no son tiempos 
de ningún tipo de destapes.

“No es momento de destapes, es mo-
mento de análisis como lo ha convocado la 
dirigencia del partido, me parece positivo 
que el presidente municipal Adán Domín-
guez dé a conocer a varios miembros de 

Acción Nacional el trabajo que se ha venido 
realizando, del cual yo formé parte”.

EL DESTAPE DE EDUARDO RIVERA
Eduardo Rivera Pérez fue destapado 
para ser quien ocupe la silla que deje 
Marko Cortés al frente de la presidencia 
del Comité Nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN).

Durante la reunión privada a la que 
convocó el alcalde de la ciudad, Adán 
Domínguez, Felipe Mojarro, destapó al ex 
candidato a la gubernatura de Puebla.   
       °AURELIA NAVARRO

El Tribunal Electoral debe darse prisa y 
definir impugnaciones en Venustiano 
Carranza y Chignahuapan: Morena

Puebla, Pue. El representante del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), ante el Instituto Electoral del Esta-
do (IEE), Alfonso Bermúdez, informó que 
antes del 5 de octubre se tendrán que 
resolver los procesos de impugnación de 
Venustiano Carranza y Chignahuapan.

Bermúdez precisó que el Tribunal 
Electoral está en tiempo para desahogar 
ambos pendientes, pero existen los ele-

mentos necesarios para creer que en am-
bas demarcaciones sí habrá elecciones 
extraordinarias.     

Insistió que ambos casos deben que-
dar resueltos antes de que se hagan las 
tomas de protesta, por ello Morena, dijo, 
se mantendrá respetuoso de cada uno de 
los procesos.

“Vamos a esperar los tiempos legales, 
estamos conscientes de que existen to-

dos los elementos para que se sostengan 
la nulidad de esas elecciones. Como par-
tido y dirigencia será respetuoso”.

Indicó que del resto de impugnaciones 
se tendrá que esperar a saber cuántos 
casos se tienen porque muchos fueron 
procesos que se abrieron por los propios 
candidatos, y otros buscaron el área jurí-
dica de Morena. 

       °AURELIA NAVARRO
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Morena “hipócrita” por buscar cárcel 
para manifestantes: Roxana Luna 
insiste con alcaldía de San Pedro
Puebla, Pue- Roxana Luna Porquillo 
criticó que el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) se presuma 
como izquierda, cuando está violentado 
la protesta social con la iniciativa que 
busca castigar con hasta 4 años de pri-
sión el cierre de vialidades.

Luna Porquillo frente a representantes 
del Partido Acción Nacional (PAN), y asam-
bleístas en la Plaza de San Pedro Cholula, 
advirtió que seguirá defendiendo su triunfo 
robado cinco días después de la elección.

“Hoy vemos una reforma que preten-
de sancionar a quienes se manifiestan, 
que contradictorio los que se dicen de 
izquierda, no saben ni siquiera que repre-

senta ser de izquierda porque nunca lo 
han estudiado, menos vivido”.

En medio del pronunciamiento, la pe-
rredista dijo que seguirá peleando por re-
cuperar el triunfo de Cholula, señaló que 
seguirá peleando porque se recuentan 
las 6 casillas que le dieron su triunfo, mis-
mo que dejaron ir los consejeros munici-
pales de Cholula.  

 “Porque se ausentaron de sus fun-
ciones en el Consejo Municipal, porque 
permitieron cuando su función era sacar 
el cómputo de San Pedro Cholula”, fue 
parte de su reclamo.

Ana Karen Carrillo Ramos, secretaria 
propietaria; Alejandro Carpinteiro, conse-

jero propietario; Liliana Hernández Olve-
ra; Julio César Rosete; Angélica Sando-
val Reyes; Gerardo Guerra, y Ana Silvia 
Pacheco.

“Ellos tenían la responsabilidad de ha-
cer el cómputo en San Pedro Cholula, pero 
lo dejaron, (…) confiamos en la autoridad 
electoral, pensando en que iba a ser garan-
te de nuestro triunfo, pero no fue así”.    

Cabe hacer mención que, la iniciativa 
de la que habló Luna Porquillo fue pre-
sentada por el diputado local de Morena, 
Fernando Sánchez Sasia quien pidió de 3 
días a 4 años de prisión a quienes cierran 
vialidades, sin antes avisar 72 horas a la 
autoridad, por escrito. °AURELIA NAVARRO

“Alito” Moreno para rato; PRI aprueba reelección hasta por tres periodos

Puebla, Pue- Aprobado por mayoría con 
voto electrónico, Alejandro ´Alito´ More-
no, podrá reelegirse hasta por tres pe-
riodos consecutivos como presidente 
nacional del Partido Revolucionario Ins-

titucional (PRI).
En la 24 Asamblea Nacional Ordina-

ria se aprobaron reformas internas a los 
estatutos del partido que le permitirán su 
reelección en el cargo en el proceso inter-

no, la primera hasta el 2032.
En su primer mensaje después de 

esta aprobación, Alito Moreno externó 
“inicia un nuevo camino para reconstruir-
nos (…) somos un partido nacional, demo-
crático, moderno, paritario e incluyente”.

Moreno Cárdenas señaló que el go-
bierno federal actual que está por concluir 
quiere un PRI sumiso, de rodillas, un par-
tido a modo, pero advirtió que el tricolor 
nunca será a modo, se mantendrá de pie.

“Del PRI nadie se va a bajar, qué fá-
cil es querer criticar el PRI, saben lo que 
vivimos los últimos años, este gobier-
no persiguió a los priistas, hoy hay que 
participar por el partido. Se acabaron las 
vacas sagradas, los vamos a exhibir. No 
más traiciones, los mentirosos no van a 
volver a dañar al PRI”.

La principal reforma que permitió esta 
reelección, está fundamentada en el artí-
culo 178 de los estatutos del partido.

De esto, el dirigente estatal del PRI en 
Puebla, Néstor Camarillo Medina exter-
nó “quienes integramos la delegación de 
Puebla apoyamos con todo, las reformas 
a nuestros documentos básicos para es-
tar a la altura de lo que la sociedad de-
manda”. °AURELIA NAVARRO  

A TRAVÉS DE PROYECTO 
ENERGÉTICO, BUAP 
ATIENDEN COMUNIDADES 
INDÍGENAS DE PUEBLA
Puebla, Pue- La cocción de alimen-
tos y calentamiento de agua son las 
principales necesidades de energía 
en las comunidades indígenas de la 
Sierra Nororiental del estado de Pue-
bla. Esto derivó en un proyecto ener-
gético coordinado por la Fundación 
Tosepan, en el que colaboran diver-
sas universidades y organizaciones,  
entre éstas la BUAP.

Este proyecto denominado “Ener-
gía para el Yeknemilis (Buen vivir) de la 
Sierra Nororiental de Puebla” es finan-
ciado por el Conahcyt, a través de los 
Programas Nacionales Estratégicos 
(Pronaces) de Energía y Cambio Cli-
mático, y se lleva a cabo desde hace 
cuatro años en seis comunidades de 
lengua indígena: cuatro de origen ná-
huatl y dos de totonaco, como Xocoyo-
lo, Yohualichan y San Felipe Tepatlán.

Estudiantes y académicos de la 
Licenciatura en Gestión Territorial e 
Identidad Biocultural, impartida en el 
Complejo Regional Nororiental, con 
sede en Cuetzalan, participan en la 
fase semilla, prueba piloto, entrevis-
tas, encuestas y diseño de talleres.

“El proyecto incluye realizar pro-
puestas en pro de la energía,  pero 
también identificar el modelo actual 
de gestión: cuáles son las fuentes 
que más se utilizan, cómo repercu-
ten en su vida diaria y qué significa 
la energía para las comunidades ru-
rales, indígenas y mestizas”, indicó 
Brenda Stephany Ramírez Domín-
guez, docente de esta carrera.

Para esas comunidades se propu-
so mejorar los modelos actuales de 
estufas ahorradoras de leña, ya que 
el 70 por ciento de la energía utilizada 
en las comunidades proviene del fo-
gón, precisó.

En este sentido, se adaptaron las 
estufas ahorradoras de leña para cu-
brir las necesidades específicas de las 
familias. A partir de talleres de design 
thinking, los pobladores fabricaron con 
legos los prototipos de sus propias es-
tufas, para después materializar esta 
idea con ajustes y pruebas.

Entre las adecuaciones realiza-
das, detalló la académica, están la 
incorporación de un calentador de 
agua para aprovechar las fugas de 
energía, el cual permite secar granos 
y carne; agregar dos a tres hornillas 
para aprovechar los espacios y co-
cinar diferentes alimentos al mismo 
tiempo; modificación de los espacios 
para limpiar y colocación de azulejos 
en las estufas para conservar el calor 
y hacerlas más estéticas.

A la par se trabajaron otras líneas 
de investigación relacionadas con 
prototipos de secadores solares de 
semillas y hasta de ropa, además de 
bicicletas generadoras de energía 
mecánica para moler granos.

Brenda Stephany Ramírez Domín-
guez refirió que se generó un proceso 
de capacitación para formar investi-
gadores comunitarios, quienes ahora 
imparten este conocimiento al resto 
de las comunidades, llevan los proto-
tipos, los evalúan y toman notas para 
su mejora. °REDACCIÓN
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Embarazada da a luz en 
ambulancia; Hospital de Izúcar 
sin servicio el fin de semana
Izúcar de Matamoros, Pue- Lo que de-
bería de ser uno de los días más felices 
para una mujer embarazada originaria de 
Tehuitzingo, por un momento se tornó en 
desesperación e impotencia, al no recibir 
la atención médica cuando estaba a pun-
to de dar a luz en el Hospital General de 
Izúcar de Matamoros.

De acuerdo con información de Códi-
go Once, el Hospital se negó a brindar la 

atención médica a esta familia, debido a 
que los fines de semana no cuentan con 
el servició de ginecología, por lo que les 
fue imposible brindar atención especiali-
zada en labores de parto. 

Ante la desesperada situación, el pa-
dre decidió trasladar a la madre en su 
propio vehículo hacia la ciudad de Atlixco 
con la esperanza de que pudiera encon-
trar un lugar donde pudiera dar a luz, sin 

embargo, durante su trayecto la situación 
se complicó y solicitaron ayuda al equipo 
de paramédicos de la unidad Alpha 02 
del municipio de Huaquechula.
Fue gracias al profesionalismo y la rápi-
da intervención de los integrantes de la 
subestación del crucero de Champusco, 
quienes lograron que la mujer tuviera 
a una bebé sin ninguna complicación, 
sana y salva.URIEL MENDOZA

EBRIO CHOCA CONTRA NEGOCIO DE IZÚCAR 
Y DESTROZA CORTINA Y MOSTRADORES

Izúcar de Matamoros, Pue- Al parecer, bajo 
los influjos del alcohol, el conductor de una 
camioneta se habría dormido al volante para 
dar banquetazo e impactar su unidad contra 
la cortina metálica de la conocida Farmacia 
Santa Elena, ubicada en calle Niño Perdido 
en contra esquina con Melchor Ocampo, en 
pleno centro de Izúcar de Matamoros.

Testigos del percance informaron a po-
licías municipales que cerca de las 3:30 de 

la madrugada de este sábado 6 de julio, es-
cucharon el fuerte golpe percatándose que 
se trataba de un hombre que terminó cho-
cando contra la cortina del negocio, por lo 
que intentaron auxiliarlo, pero este huyó de 
inmediato del lugar. 

De este hecho se tiene conocimiento 
que, el responsable de este percance fue 
detenido tiempo después. Luego llegó una 
mujer que se identificó como la tía del suje-

to responsable del percance, para hacerse 
responsable de los daños ocasionados a la 
cortina metálica del negocio, así como de 
mostradores y una computadora que termi-
naron en pérdida total.

Sin embargo, el ofrecimiento no impidió 
el envío de la camioneta al corralón, ni que 
el caso fuera turnado a la Fiscalía, para el 
deslinde de responsabilidades, debido a 
que el culpable huyó. URIEL MENDOZA

ARRANCA TEMPORADA 
DE LUCIÉRNAGAS EN 
TLAHUAPAN
Santa Rita Tlahuapan, Pue. La pre-
sidenta municipal de Santa Rita 
Tlahuapan, Rosiceli Díaz, inauguró la 
temporada de luciérnagas.

Un atractivo turístico del que pueden 
disfrutar desde los más pequeños hasta 
los más grandes, buscando desconec-
tarse del estrés de la vida diaria, para 
relajarse y convivir con la naturaleza.

Son alrededor de siete los ejidos 
que apoyan con los recorridos de for-
ma silenciosa y sin celulares, para 
observar a estos insectos que por 
una corta temporada salen y brindan 
un espectáculo en la noche.

Para conocer más sobre los sitios 
que pueden visitar para el avista-
miento de luciérnagas, es a través de 
la página oficial de Turismo Tlahua-
pan, dónde se tienen datos sobre 
cada uno de los predios. REDACCIÓN

ESCUELAS DE IZÚCAR 
MEJORARÁN SU 
INFRAESTRUCTURA CON 
INVERSIÓN HISTÓRICA
Estudiantes de cuatro escuelas en el 
municipio de Izúcar de Matamoros po-
drán tomar sus clases en espacios dig-
nos, gracias a una inversión histórica 
para mejorar su infraestructura.

Estas instituciones públicas serán 
beneficiadas con el Programa de Dig-
nificación de Aulas y Abatimiento del 
Rezago de la Infraestructura Educativa 
en Escuelas de Nivel Básico y Medio 
Superior, que ha puesto en marcha el 
Gobierno del Estado en coordinación 
con las autoridades municipales.

El apoyo para estas escuelas izuca-
renses se concreta gracias a la gestión y 
trabajo conjunto entre el Gobierno de Ire-
ne Olea Torres y el del mandatario estatal 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina.

Durante su administración, Irene 
Olea ha establecido como política pú-
blica prioritaria el impulso a la infraes-
tructura educativa, generando las con-
diciones necesarias y de calidad como 
una estrategia para fortalecer el sector.

Las escuelas que se verán benefi-
ciadas con el Programa de Dignificación 
de Aulas y Abatimiento del Rezago de 
la Infraestructura Educativa en Escuelas 
de Nivel Básico y Medio Superior son:

  EL PREESCOLAR JOSEFA ORTIZ DE DO-
MÍNGUEZ DE LA JUNTA AUXILIAR DE LA 
GALARZA
  EL BACHILLERATO GENERAL BENEMÉ-

RITO DE LAS AMÉRICAS
  EL PREESCOLAR ARISTEO JUÁREZ DE LA 

JUNTA AUXILIAR DE SAN LUCAS COLUCÁN
  EL COLEGIO DE BACHILLERES PLANTEL F12
Con acciones como ésta y el traba-

jo conjunto entre los diferentes niveles 
de Gobierno, se combate de manera 
eficiente el rezago en la infraestructura 
educativa en beneficio del bienestar de 
las niñas y niños del municipio de Izú-
car de Matamoros. REDACCIÓN



Inició el certamen y la franja del Puebla obtuvo una vic-
toria de último minuto frente al Santos de Torreón que 
endulza el paladar de los aficionados poblanos.
Y es que después de 12 partidos sin ganar y más de 20 
partidos sin dejar la portería en cero goles recibidos, la 
victoria y los tres puntos saben bien, aun y cuando esta 
se dio por error infantil de Govea quien metió una mano 
en el minuto 94 sin razón de ser, lo cual por supuesto 
no es culpa del equipo de De La Torre quien obtuvo una 
buena victoria en su regreso al máximo circuito.
Sirve el triunfo pata adquirir confianza en el trabajo realizado, 
lo cual les dará fuerza para enfrentar los partidos venideros.

ABANDONO TOTAL
Qué pasa con la gente del club Puebla que tienen el 
Cuauhtémoc en total abandono?
Mire ud., en un recorrido previo al juego entre Puebla y 
Santos, descubrimos que el estadio estaba aún sucio de 
lo que fue el partido que hace 10 semanas se había dipu-
tado frente al América; bolsas de basura en los pasillos de 
todas las zonas de palcos y los contenedores de la misma 
a reventar con los deshechos qué tenían ahí 10 semanas.
De verdad un foco de infección y un verdadero buffet 
para las ratas sin agraviar a Ro(b)a, Flowers y lo que 
queda de los 40 ladrones.
Anexo fotografías que dan veracidad a lo antes escrito.

SERÁ POR ESTO?
Resulta que durante la semana nos enteramos por las 
declaraciones del Presidente del Atlético de Madrid y 
principal accionista del San Luis, que le aseguraba al 
periodista John Sutcliffe que en dos años Orlegui pondrá 
a la venta al Santos, Grupo Pachucha al León, Grupo 
Caliente pondrá a la venta al Querétaro y Azteca pondrá 
a la venta al Puebla.
Aseguraba que en caso de que alguien se interese por es-
tas franquicias el fondo de 1300 millones 
de dólares que se está fraguando, podrá 
apoyar a los posibles compradores.
https://x.com/aloatlas  
status/1809014710517248239?s=08
Según me platican que quienes ya es-
tán apuntados para comprar al Puebla 
son los empresarios jarochos Bernardo 
Pasquel Méndez, dueño del equipo de 
béisbol Águila de Veracruz y José Car-
los Vives Gómez y su hermano René 
Vives quienes ya recibieron el comodato 
del estadio ‘Pirata’ Fuente por parte del 
Gobierno del Estado de Veracruz por los 
próximos 10 años.
La intención de estos socios quienes 
encabezan la empresa CF Veracruzano 
seria hacerse del Puebla para llevarlo al 
puerto jarocho.
Cierto es que aun faltarían dos largos 
años para que esto suceda y varias situa-
ciones legales que aún tendrían que subsanar algunos 
equipos de la liga para que este sea una realidad.
https://formato7.com/2024/06/12/comodato-del-pira-
ta-fuente-se-condicionara-por-10-anos-cuitlahuac-garcia/
No maten al mensajero, mi intención es poner sobre avi-
so a la afición poblana y a las propias autoridades que 
estarán llegando a encabezar tanto el Gobierno munici-
pal como el Gobierno del estado para que estén entera-
dos de lo que se está fraguando.

Aun faltaría por ver qué opina de esto el Gobernador 
Electo Alejandro Armenta a quien le va a tocar este mo-
vimiento dentro de dos años en la Femexfut.
Conociendo la afición al futbol y los deportes tanto del Go-
bernador electo Alejandro Armenta como del próximo al-
calde Pepe Chedraui, dudo mucho que se dejen arrebatar 
al equipo tanto del Estado de Puebla como de la ciudad.
Sin embargo, hay que estar alertas.
Por último, me pregunto: ¿Acaso será que debido a la 

posible venta del equipo por parte de la televisora los 
empleados tengan abandonado el estadio Cuauhtémoc? 
Ya hasta el ETFE se les está cayendo.
Nosotros veremos y diremos.
Seguimos en línea.
Hasta la próxima.
X: @pepehanan 
Instagram: @pepehanan 
Tiktok: @pepehanan1
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CAE EXTORSIONADOR DE EMPRESARIO DE IZÚCAR; 
RECIBIÓ MÁS DE 2 MDP EN MERCANCÍA
Puebla, Pue- La Fiscalía General del Estado de Puebla detuvo a Enrique Arturo N. de 
45 años de edad, por el delito de extorsión, cometido el pasado 7 de octubre de 2022 
en Izúcar de Matamoros.

La Fiscalía investigó la denuncia de un empresario avícola, a quien el aprehendido, 
presuntamente citó el 7 de octubre de 2022 en Izúcar de Matamoros, para reclamarle 
la supuesta entrega de pollo en mal estado en el mes de septiembre, argumentando 
que le provocó en restaurantes, pérdidas por 2 millones de pesos que exigió le fueran 
pagados. 

Enrique Arturo N. habría sacado una pistola con la que amenazó y obligó al afec-
tado a entregar mercancía. A pesar de cubrir en junio de 2023 un monto mayor a los 2 
millones de pesos, el denunciante siguió recibiendo amenazas de muerte.

La Fiscalía General del Estado de Puebla solicitó y obtuvo orden de aprehensión 
en contra de Enrique Arturo N. a quien detuvo el 5 de julio de 2024 en la ciudad de 
Puebla. El sábado 6 de julio en audiencia, el Agente del Ministerio Público aportó 
datos probatorios y el Juez de Control determinó imponer la medida cautelar de pri-
sión preventiva oficiosa. El imputado solicitó la duplicidad del término para resolver su 
situación jurídica.

POLICÍAS SALVARON A LADRÓN DE 
SER LINCHADO EN TLAHUAPAN
Tlahuapan, Pue. Policías municipales de Santa Rita Tlahuapan  lograron el rescate de 
un presunto ladrón.

Lo anterior ocurrió en la comunidad de San Rafael Ixtapaluca, donde un grupo de 
pobladores aseguró a un hombre, quien fue señalado de presuntamente haber robado 
diversos artículos.

La gente amagaba con hacer justicia por propia mano, sin embargo las autoridades 
lograron extraerlo. Ante los hechos, el presunto delincuente fue sometido y retenido.

Las autoridades implementaron los protocolos antilinchamiento y tras el diálogo 
con la población se logró sacar al hombre y ponerlo a disposición de la autoridad com-
petente. La parte afectada acudió a realizar la denuncia pertinente.
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¿Cómo el cerebro les da un 
significado a las palabras? El 
secreto está en un complejo 

mapa neuronal
DE ACUERDO CON UN NUEVO ESTUDIO, LA ZONA DEL CEREBRO LLAMADA CORTEZA 
AUDITIVA PROCESA EL SONIDO DE UNA PALABRA CUANDO ENTRA EN EL OÍDO. PERO 

ES LA CORTEZA PREFRONTAL LA QUE DETERMINA EL ‘SIGNIFICADO SEMÁNTICO’ . 

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

I
ncontables palabras tienen sus orígenes en len-
guas antiguas como el sánscrito y las lenguas ger-
mánicas. Por ejemplo, muchos términos en inglés 
provienen del latín y el griego. Pero, ¿cómo hace 

nuestro cerebro para entender estas palabras y otor-
garles un significado? Por primera vez los científicos 
identificaron células cerebrales individuales vincula-
das a la esencia lingüística de una expresión, gracias 
a mapas ultradetallados de personas.

“Al espiar el cerebro de personas vivas los inves-
tigadores crearon el mapa de mayor resolución hasta 
ahora de las neuronas que codifican los significados 

de varias palabras. Los resultados indican que, en to-
dos los individuos, el cerebro utiliza las mismas ca-
tegorías estándar para clasificar las palabras, lo que 
nos ayuda a convertir el sonido en sentido”, refiere el 
estudio publicado en Nature.

Aunque la investigación se basa únicamente en 
palabras en inglés, es un paso más en el camino ha-
cia la comprensión de cómo el cerebro almacena los 
términos en su biblioteca lingüística, afirma el neuroci-
rujano Ziv Williams, del Instituto Tecnológico de Mas-
sachusetts en Cambridge.

De acuerdo con el artículo, la zona del cerebro 

llamada corteza auditiva procesa el sonido de una 
palabra cuando entra en el oído. Pero es la corteza 
prefrontal del cerebro, una región donde tiene lugar la 
actividad cerebral de orden superior, la que determina 
el “significado semántico”. Para el estudio, Williams y 
sus colegas reclutaron a diez personas que estaban 
a punto de ser sometidas a una cirugía por epilepsia, 
a cada una de las cuales se les habían implantado 
electrodos en el cerebro para determinar el origen de 
sus ataques.

“Los electrodos permitieron a los investigadores 
registrar la actividad de alrededor de 300 neuronas 
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en la corteza prefrontal de cada persona; mientras 
los participantes escuchaban varias frases cortas que 
contenían un total de unas 450 palabras, los científi-
cos registraron qué neuronas se activaban y cuándo”, 
añade la revista académica Nature.

¿EL SIGNIFICADO DE LAS PALABRAS  
ACTIVAN LAS MISMAS NEURONAS?
Williams afirma que se activaron unas dos o tres 
neuronas distintas con cada palabra. Sin embargo, 
el equipo registró solo la actividad de una pequeña 
fracción de los miles de millones de neuronas de la 

corteza prefrontal. Acto seguido, los investigadores 
analizaron la similitud entre las palabras que activa-
ban la misma actividad neuronal.

A tenor del estudio, se descubrió que las palabras 
que el cerebro podría asociar entre sí, como “pato” 
y “huevo”, activaban algunas de las mismas neuro-
nas. En tanto, los términos con significados similares, 
como “ratón” y “rata”, activaban patrones de actividad 
neuronal que eran más similares que los patrones ac-
tivados por “ratón” y “zanahoria”, por ejemplo.

“Las neuronas de la corteza prefrontal no distin-
guían las palabras por sus sonidos, sino sólo por sus 

significados. Cuando una persona escuchaba la pala-
bra ‘hijo’ en una frase, por ejemplo, se iluminaban las 
palabras asociadas con los miembros de la familia. 
Pero esas neuronas no respondían a la palabra ‘sol’ 
en una frase, a pesar de que esas palabras tenían un 
sonido idéntico”, apunta Ziv Williams.
Finalmente, los investigadores pudieron determinar 
lo que las personas estaban escuchando o vien-
do, por cómo se activaban sus neuronas. Aunque 
no pudieron recrear oraciones exactas, pudieron 
establecer, por ejemplo, que una oración contenía un 
animal, una acción y un alimento, en ese orden. N
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El PRI aprueba a mano alzada 
reforma para que Alejandro Moreno 

pueda reelegirse hasta 2032
Durante su asamblea nacional, sin ninguna voz presente que se opusiera, el PRI 
aprobó reformas a sus estatutos para permitir la reelección de la dirigencia  

nacional por tres periodos consecutivos de cuatro años.
POR: ALEXIS ORTIZ

E
l PRI aprobó reformas a sus Estatutos 
para permitir la reelección de Alejandro 
Moreno, el actual presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del instituto tricolor, 

hasta 2028 e incluso hasta 2032.
En su 24 Asamblea Nacional, en una vota-

ción a mano alzada, cientos de priistas votaron 
a favor de reformar el artículo 178 de los Estatu-
tos del PRI, con el objetivo de que la dirigencia 
nacional del partido se pueda reelegir para tres 
periodos consecutivos de cuatro años. 

Con esta reforma, se abre la puerta para que 
Alejandro Moreno se pueda reelegir en su cargo 
incluso hasta el 2032, ya que un artículo transitorio 
de la modificación a los Estatutos especifica que 
el actual líder nacional podrá concursar desde este 
mismo año para su posible repetición en el cargo.

La reforma a los Estatutos del PRI fue el pri-
mer punto aprobado por los militantes del partido 
en su reunión en el Pepsi Center este domingo 7 
de julio, sin ninguna voz que se opusiera a esta 
modificación legal.

Esta reforma fue aprobada a pesar de que 
figuras históricas del PRI, entre los que hay ex-
presidentes del partido y exgobernadores, se 
expresaron en contra de que Alejandro Moreno 
se perpetúe en la dirigencia nacional del partido, 
cargo que asumió en el 2019.

En los últimos cinco años, el PRI ha sumado 
derrota tras derrota electoral. De ser el partido 

con más gubernaturas en México, ahora solo 
cuenta con dos estados, además de que es parte 
de la minoría en la Cámara de Diputados y en el 
Senado de la República.

En días pasados, un grupo de 262 priistas pi-
dió la renuncia de Alejandro Moreno Cárdenas, 
actual dirigente de este instituto y quien ahora 
podría reelegirse para permanecer en su cargo 
tras la reforma aprobada.

En un pronunciamiento conjunto, figuras his-
tóricas del PRI y voces críticas dentro del partido 
pidieron a Alejandro Moreno renunciar a la diri-
gencia nacional, luego de que en las elecciones 
de este año el instituto tricolor “obtuvo los peores 
resultados en su historia”.

ALEJANDRO MORENO DA VISTO BUENO A 
REFORMAS Y CRITICA A PRIISTAS INCON-
FORMES

Sin confirmar si buscará la reelección de la 
dirigencia nacional, Alejandro Moreno dio el visto 
bueno a las reformas a los Estatutos del partido 
durante su participación en la 24 Asamblea Na-
cional del PRI.

“Estamos construyendo los mejores docu-
mentos para nuestro instituto político”, comentó 
Moreno Cardenas ante cientos de priistas que no 
dejaron de aplaudir en toda la sesión. 

La semana pasada, más de 200 priistas publi-
caron un pronunciamiento en el que rechazaron 

la reelección de Alejandro Moreno, además de 
que públicamente personajes como Dulce María 
Sauri y Manlio Fabio Beltrones, ex presidentes 
nacionales del PRI, se han sumado a las críticas 
por esta decisión. 

En su participación en la 24 Asamblea Nacio-
nal, Alejandro Moreno no llamó por sus nombres 
a los priistas inconformes con las reformas a los 
Estatutos, pero sí se refirió a ellos en forma gene-
ral y los acusó de no velar por el bien del partido.

“Al PRI lo van a respetar, quienes no tienen 
respeto son los que están allá afuera, todos esos 
que abandonaron al PRI cuando más se le nece-
sitaba. El PRI tiene memoria, el PRI nos conoce-
mos todos y hoy les hemos demostrado en esta 
Asamblea Nacional la fuerza de nuestro instituto 
político”, señaló Moreno.

Incluso el líder nacional del PRI amagó con 
exhibir lo que priistas inconformes “han hecho” 
durante su trabajo como servidores públicos, y 
los acusó de ser “el peor lastre para nuestro par-
tido, ellos estuvieron al frente cuando castigaron 
al PRI con el Pemexgate, hay militantes del PRI 
vinculados al asesinato de nuestro candidato 
presidencial”.

Al referirse a los priistas inconformes, Ale-
jandro Moreno aseguró que “no vamos a tapar 
a nadie, vamos a exigir cuentas, transparencia 
y los vamos a convocar a que cumplan con su 
responsabilidad”.
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